



Diario Al día

Agosto 2023
Edición N° 567
Máx.13º-Min.9º
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

VIOLENTA ENCERRONA



Foto ElAconcagua.cl

El incidente tuvo lugar en la comuna de San Felipe, donde un grupo de delincuentes llevó a cabo esta acción en una vía conocida de la ciudad.

Pág.2

Equinoterapia gratuita en Calle Larga

Pág.3

Intento de robo a Delegación de Curimón

Pág.5

Talleres de teatro en San Esteban



Impulsar el desarrollo sustentable del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.

www.proaconcagua.cl
+342 425974



Equinoterapia: El tratamiento gratuito que rehabilita exitosamente a niñas y niños con discapacidad de Calle Larga

La esperanza galopa sin cesar en los corazones de siete pequeños jinetes y sus familias, encontrando en este taller un espacio de apoyo y fortalecimiento. Trastornos del Espectro Autista y otras condiciones son atendidas cada sábado, desde inicios del año pasado en una instancia que cumple un rol pedagógico, deportivo, medicinal y psicológico.

La actividad es fruto del trabajo entre la Oficina de Discapacidad de la Municipalidad de Calle Larga y el centro ecuestre, "Pasión a Caballo", de San Esteban. Esta terapia complementaria, de origen europeo, mejora las vidas de pacientes con múltiples trastornos de tipo emocional, neurológico, intelectual y/o social. Mediante el vínculo con caballos y los movimientos de estos, niñas y niños callelarguinos avanzan en su reeducación psicomotora.

"El centro ecuestre, 'Pasión a Caballo', trabaja tanto la equitación como la terapia con caballos para niñas y niños con discapacidad. Y ahí es cuando nosotros como municipio gestionamos con el centro la inclusión de usuarios/as de la comuna con algún tipo de condición, los cuales, incorporan esta terapia complementaria a sus

tratamientos particulares", explicó Merilyn Barrera, encargada del Depto. de Discapacidad de Calle Larga.

"La niña o niño ya subiéndose al caballo trabaja su cuerpo. El caballo, con sus cuatros movimientos naturales de los dos miembros delanteros y traseros, transmite el calor hacia arriba. El trabajo terapéutico relaja, estimula la motricidad fina y la concentración en un entorno natural. Además, entretiene aunque ellos no estén trabajando específicamente la motricidad fina, pues el mismo movimiento la desarrolla indirectamente", indicó Rodrigo Córdova, profesor de equitación.

Entre las exigencias está la gimnasia libre, reloj, apoyo para montar, abrazar a los caballos para flexionar hacia adelante y acostarse de espaldas, entre otros aprendizajes progresivos, añadió el especialista ecuestre.

Según Ana Linares, abuela de León (niño con Trastorno del Espectro Autista), se trata de un programa beneficioso que "ha tratado el equilibrio, algo que costó a las y los chicos al principio. Logran armonizar con el caballo, aprenden a montar y se relacionan socialmente. Generalmente, los niños y niñas TEA no socializan, pero acá tenemos un grupo bien compacto. Desde el comienzo he visto la evolución de cada uno. León, mi nieto, hoy es hábil con el caballo de forma independiente".

Linares enfatizó que la experiencia con los instructores es ejemplar. "Se portan un siete, le ponen todo el empeño y amor. Brindan motivación y tienen paciencia, porque tampoco se puede forzar si el niño o niña no tiene ganas de participar en algún momento. La idea es reconectarse con el entusiasmo y mantenerlo", concluyó.

Dado el éxito de las inscripciones en el taller, se informó que no hay cupos disponibles en este momento; sin embargo, se habilitarán con previo aviso hacia la comunidad callelarguina. Quienes se interesen por el programa de equinoterapia, deben acercarse al Departamento de Discapacidad, ubicado en el edificio de Desarrollo Comunitario (DIDECO), Calle La Pampilla #164. Más información será publicada en las redes sociales del municipio.



Violenta encerrona

Un joven de 23 años de edad, de iniciales D.G.B., sufrió una violenta encerrona.

El incidente tuvo lugar a la 01:15 horas de este martes 22 de agosto, cuando circulaba en su automóvil con placa JRHG-10 por la calle Tocornal. Cuatro delincuentes que se desplazaban en otro vehículo le bloquearon el paso, forzándolo a detenerse. Armados con armas de fuego, golpearon al joven en la cabeza y, bajo amenazas, le arrebataron su vehículo. Luego, los criminales subieron a la víctima al auto utilizado en el delito y finalmente lo abandonaron en las afueras del Hospital San Camilo en San Felipe, para luego huir en dirección desconocida.



Foto ElAconcagua.cl

Intento de robo frustrado a Delegación Municipal de Curimón

Tras la rápida respuesta de Carabineros del Retén Curimón, solitario delincuente huyó del lugar arrojando las especies sustraídas.

Durante la madrugada de este martes 22 de agosto, un delincuente ingresó a las dependencias de la Delegación Municipal de Curimón, ubicada en avenida Santiago Bueras, tras vandalizar una de las puertas del acceso posterior del recinto, accediendo hasta el interior de las oficinas para sustraer una serie de objetos y especies que se encontraban en el lugar.

Alertados por los ruidos que provenían del interior de la delegación, vecinos del sector llamaron inmediatamente al delegado municipal, José Luis Mardini, y a Carabineros del Retén de Curimón, quienes rápidamente llegaron al lugar mientras el delincuente se encontraba aún al interior del recinto.

Según relata el delegado, el sujeto habría ingresado por la parte posterior del recinto que colinda con los parronales, y una vez en el interior, rompió un candado de la puerta que conecta al espacio del auditorio para luego utilizar el extintor de emergencia y destrozó la puerta de acceso a la delegación.

Tras la advertencia de los vecinos y ante la pronta llegada al lugar del delegado y de efectivos policiales, el individuo huyó en dirección al Cerro Curimón, “mientras escapaba empezó a tirar las cosas; un balón de gas que llevaba al hombro, unos lentes, unas figuras de yeso y una chaqueta, pero cuando los Carabineros volvieron, llegaron con las cosas y eso también hay que agradecer, la pronta



respuesta de Carabineros que contestaron y llegaron muy rápido, y gracias a ellos pudimos recuperar las especies”, señaló Mardini, quien una vez finalizado el operativo, realizó la correspondiente denuncia formal en el Retén de Curimón.

Por su parte, la alcaldesa Carmen Castillo lamentó lo ocurrido e hizo un llamado a la comunidad para denunciar antecedentes que puedan dar pistas sobre el responsable de los hechos, “Lamentamos que delincuentes cometan daños a estos avances que estamos teniendo en nuestra comuna y que significan mejoras para poder atender a las vecinas y vecinos de Curimón”, señaló, agregando que “aquí tenemos que entregar un respaldo a todo lo que significa la seguridad, y por eso, nosotros vamos a reforzar las medidas de seguridad para el acceso a la delegación”.

Entre las medidas concretas se van a colocar protecciones a cada una de las puertas y ventanas que no cuenten con ellas, además de la instalación de cámaras de seguridad y sistema de alarma.

Codelco Andina impulsa primer monitoreo ambiental participativo de aguas y suelos en comunidad de Los Rosales

Habitantes de esta localidad de la comuna de Calle Larga, serán parte activa en la toma de muestras que se realizará en lugares que ellos mismos definieron.

Con el apoyo de expertos del equipo de la Facultad de Ciencias Agronómicas de la Universidad de Chile, Codelco Andina inició el proyecto de Monitoreo Ambiental Participativo en Los Rosales, comuna de Calle Larga. El programa consiste en la toma de muestras de aguas y suelos en la localidad con el propósito de medir la eventual concentración de metales.

El objetivo de este proyecto es que la comunidad participe activamente seleccionando los lugares donde tomar las muestras de agua, que pueden ser ríos, canales, pozos, norias, estanques de almacenamiento y también puedan seleccionar las muestras de suelo. “Le pedimos a la comunidad de Los Rosales que defina seis lugares para tomar muestras de agua y cuatro para muestras de suelo con una profundidad de muestreo de 0 a 20 centímetros”, explicó Edouard Acuña, académico de la Universidad de Chile encargado del proyecto.

Luis Hernán Concha, gerente de Sustentabilidad y Asuntos Externos de Codelco Andina, resaltó la importancia que tiene para la división promover oportunidades que impulsen la transmisión de información de manera clara y participativa.

“Es importante incentivar la participación de nuestras vecinas y vecinos de Los Rosales, en base a sus intereses y el conocimiento del territorio en el que habitan. Esto busca aportar también a la transparencia en la medición y entrega de resultados, tal como se ha hecho en todas las localidades en las que la división ha llevado adelante este proceso de



monitoreo ambiental”, sostuvo el ejecutivo.

Los vecinos y vecinas de la localidad de Los Rosales valoraron esta señal de transparencia. “Es muy importante que como vecinos/as nos involucremos ya que este proyecto es muy relevante, sobre todo porque bebemos agua de pozo, también es necesario que se haga un análisis de muestras de suelo porque las tierras de este sector son cultivables”, afirmó Bernarda Jara, secretaria de la junta de vecinos.

La presidenta de la junta de vecinos, Silvia Martínez agregó que “esta iniciativa me parece excelente, nosotros tendremos mayor conocimiento de la calidad del agua que consumimos y de la tierra que cultivamos y gracias a este proyecto vamos a quedar más tranquilos”.

La iniciativa se ha realizado anteriormente en forma exitosa en localidades de Los Espinos, Riecillo, Río Blanco, Bocatoma, El Sauce y Río Colorado en el sector cordillera y en las comunidades de Tiltil como Huechún, Santa Matilde, Huertos Familiares, Los Lingues, Punta de Peuco y Chacabuco.



Nicolás Antonio Barrera Ortiz
ABOGADO

✉ nicolas.barrera.o@gmail.com

☎ +56 9 98708218




Martes y miércoles de 12:30 a 23:30 hrs.
Jueves a sábado de 12:30 a 00:30 hrs.
Domingo de 12:30 a 18:00 hrs.

Avenida Miraflores #1219

☎ +56 9 7889 0103 ☎ 2 2985 6639



VICTORIA
CALDERÓN QUEVEDO
CONSULTORA JURÍDICA

Convertimos tus problemas en soluciones

Divorcios, juicios de alimentos, reclamación de paternidad, juicios sumarios y ejecutivos, defensa patrimonial.

Una Consultora jurídica al servicio de tus derechos

Atención presencial y online previa agenda de reunión

☎ Lunes a viernes 9 a 14 horas

📍 Jesueta 119 Villa Padre Hurtado-Llay Llay



☎ +56 9 53-30-79-16

Municipio de San Esteban inició exitoso taller de teatro en dos establecimientos educacionales

Esta iniciativa, desarrollada en la Escuela Pablo Neruda y Liceo San Esteban, tiene el objetivo aumentar sus creativities y trabajar la prevención de las drogas y el alcohol.

El municipio de San Esteban, a través de su oficina SENDA, sigue trabajando y desarrollando estrategias en los establecimientos educacionales, para promover acciones preventivas respecto a las drogas y el alcohol. Es debido a esto que hace unos días, a través de un trabajo mancomunado con la Oficina de Cultura comenzaron los talleres de teatro en la escuela Pablo Neruda y el Liceo San Esteban, dirigidas por la actriz aconcagüina, Natalia Sierra. Esta iniciativa, que nace precisamente como parte de las actividades por el mes de la juventud, tiene como objetivo de fomentar la creatividad y la imaginación a través del teatro, y fortalecer los conocimientos de prevención de las drogas y el alcohol.

Claudio Muñoz, Coordinador de Senda San Esteban, evaluó positivamente el inicio de este taller, señalando que "agradecemos al municipio y a DIDECO por poder implementar estas nuevas formas de trabajar la prevención y que ayudan al desarrollo de los estudiantes, principalmente el desarrollo personal, trabajo en equipo, la resolución de problemas y muchas más, todo esto con el objetivo de hacer frente a la presión de pares y a la

situación que existe en el país con el consumo temprano de drogas y alcohol", señaló.

Esta iniciativa, que se realiza de manera experimental en la comuna, está enfocado en niñas y niños desde quinto básico y están encabezados por una actriz local: "Estos talleres duran noventa minutos por sesión y se realiza una vez por semana. Estamos implementando como formato piloto durante este año en la escuela Pablo Neruda y el Liceo San Esteban, donde se desarrollará durante todo el segundo semestre y esperamos tener un producto final que pueda ser presentado a las comunidades educativas", agregó Muñoz.



EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

VIERNES
18 AGO



18° / 5°



8-23
km/h

SÁBADO
19 AGO



90%

15 mm

13° / 9°



5-24
km/h

DOMINGO
20 AGO



70%

1.9 mm

20° / 9°



7-30
km/h

LUNES
21 AGO



70%

13 mm

29° / 14°



10-39
km/h

MARTES
22 AGO



90%

27 mm

12° / 9°



4-24
km/h

MIÉRCOLES
23 AGO



90%

11 mm

13° / 9°



4-19
km/h

JUEVES
24 AGO



90%

19 mm

11° / 8°



4-18
km/h

El cariño botado

Este es un sector de la comuna de San Esteban, donde cuenta la leyenda que habría tenido lugar un hecho que marcó al tradicional valle de Aconcagua.

Al despuntar el alba, que auguraba un caluroso día de verano en el año 1817, cuando la patria comenzaba el camino definitivo hacia la libertad, el Ejército Libertador de Los Andes, al mando de Bernardo O'Higgins y José de San Martín, cruzaba la imponente cordillera para caer sobre las fértiles tierras de Aconcagua.

Cuando la noticia fue conocida por los entusiastas patriotas de este lugar, decidieron recibir como Dios manda a aquel

puñado de hombres valerosos que venían dispuestos a dar la vida por la naciente patria. Fue así que prepararon un verdadero banquete, en donde el principal adobo fue el cariño. Se sirvieron chicha, vinos, carnes, frutas, mistelas, jamones y toda suerte de manjares y productos típicos de la zona, entre otras tantas delicias.

Cuando el ejército se enteró de tal recibimiento, pensaron que podría tratarse de una trampa, una emboscada mortal y, ante esa posibilidad, decidieron cambiar la ruta trazada, dejando la gran mesa servida... A partir de ahí, al sector se le llamó "el cariño botado".



EL SENDERO A LA CASA PROPIA



Sala de ventas: Calle Ramon Freire #399 Of. 204 – Quillota

Proyecto: Calle Lorna Prieto con Fernando Monckerberg Barros

www.inmobiliariainca.cl

Fono Contacto:
+569 6586 2015
+569 7397 6011

4 TIPOS DE VIVIENDA | DESDE UF 2.057

